

16-VIII-57

SITUACION POLITICA NACIONAL:--

A pesar de las recomendaciones del Sr. Presidente de la Republica para contener el FUTURISMO POLITICO, continúan realizandose trabajos subterranos en favor de miembros del Gabinete y organizados de grupos con amigos y simpatizantes para tratar de presionar al PRI y hacer labor de proselitismo dentro de las fuerzas agrupadas en el Partido.--

Los trabajos que se desarrollan en favor del Dr. Morones -- Prieto en todo el Pais por elementos de la SSA no han encontrado eco en los sectores Populares ni en los nucleos Obreros; las maniobras del lider GONZALO N. SANTOS para lograr el control de grupos Politicos en favor del Dr. Morones Prieto no han dado resultado, por lo que este lider ha retornado al seno del PRI jurando obediencia y disciplina a la Organización.--

Existen fuertes trabajos en el sector Obrero en favor del Lic. Adolfo Lopez Mateos, Srco. de Trabajo; el Sindicato de Mineros que dirige Filiberto Ruvalcaba ha sido uno de los primeros en trabajar por el Lic. Lopez Mateos y se han hecho auscultaciones en las Centrales Obreras; sin embargo no existe un movimiento generalizado en su favor dentro de las filas Obreras mayoritarias; enemigos politicos del Lic. Lopez Mateos han obtenido pruebas de la incapacidad para figurar como Candidato a la Presidencia, exhibiendo una acta de su nacimiento en Guatemala y aduciendo que es hijo de madre extranjeray la Constitucion es categorica a este respecto pues exige que para ser CANDIDATO se tiene que ser MEXICANO por NACIMIENTO e HIJO DE PADRES MEXICANOS por nacimiento.-- Las razones que aducen sus enemigos politicos pueden servir de base para su eliminación.--

El Srco. de Agricultura, Gilberto Flores Muñoz, cuyos partidarios se significaron por su actividad desde hace 4 años, se considera liquidado en sus pretensiones Politicas; ha formado una alianza Politica con JOSE VIVANCO, Gerente de la CEIMSA y con el Dr. MORONES PRIETO, para actuar unidos en la proxima lucha Electoral, pero se ha considerado que no tiene ninguna posibilidad de figurar como CANDIDATO.

A pesar de los trabajos que realizaron sus amigos en el sector Campesino, no se logró despertar la simpatia de los nucleos agrarios en favor de su Candidatura.--

El Gral. Bonifacio Salinas que desarrolló un activo trabajo para unificar a los elementos revolucionarios del Pais, ha logrado encauzar una fuerte corriente en su favor, en que figuran algunos Gobernadores de Estados y Jefes Militares de alta jerarquia.-- Su grupo dirigido por los Grales. RAUL GARATE, ANACLETO GUERRERO, TIBURCIO GARZA ZAMORA y otros destacados militares, ha obtenido el apoyo del nuevo PARTIDO AUTENTICO DE LA REVOLUCION que encabeza el Gral. TREVINO.--

Sin embargo, no se considera al Gral. SALINAS con posibilidades de figurar como CANDIDATO de transición a la Presidencia.--

El Lic. ERNESTO P. URUCHURTU ha dado ayuda economica para la organización del Partido FUERZAS UNIDAS DEL PUEBLO MEXICANO que dirige el Lic. Andonegui y la negativa de registro dada por la Sria. de Gobernación a este Organismo Politico, ha sido un duro golpe para su Candidatura.-- Sin embargo, se continúan trabajos formales dentro de los grupos de MERCADOS, COLONIAS, NO ASALARIADOS y CHOFERES, en favor de la postulacion del Lic. Uruchurtu.--

Fueras del D.F. no se concede importancia a la postulacion del Jefe del Departamento Central.-- Amigos y partidarios del Lic. URUCHURTU van a iniciar una campaña de ataques contra el Lic. JAVIER ROJO GOMEZ, considerando que el Ex-Jefe del Depto. Central es uno de los ENEMIGOS POLITICOS de más fuerza en la proxima lucha Electoral.--

ION FEB. DE  
AGO 26  
ARCHIVO  
ICO

98 - 1957

El sector Catolico ha sufrido un fracaso con la muerte del Lic. J. JESUS GONZALEZ GALLO; los nucleos Politicos del Clero habian logrado que aceptara su postulacion con el apoyo de las fuerzas del PAN y la UNS; de haberse iniciado la campana los sectores catolicos hubieran tenido en él a una fuerza positiva dentro de la familia Revolucionaria y sus posiciones hubieran mejorado 100%. Sin embargo, la tragedia ha venido a destruir su manobra de infiltracion dentro del sector Revolucionario. Ahora, el Clero Politico ha fijado sus ojos en el Lic. José Aguilar y Maya, amigo personal del Arzobispo DARIO MIRANDA.

La organizacion de las fuerzas del CLERO constituye efectivamente un peligro para el sector Revolucionario, pues la UNS ha minado en todo el Pais al sector CAMPESINO; se han formado grupos Sinarquistas en todos los rumbos de la Republica, se han reorganizado los grupos de la extinta Liga DEFENSORA (Criteros) y se ha logrado una fusion de los diversos nucleos catolicos (ACJM - Adoracion Nocturna, Etc) - Bajo la direccion del Secretariado de Accion Social de la Iglesia, se ha agrupado a un fuerte BLOQUE de organizaciones de Catolicos para la proxima lucha Electoral.

La fuerza del sector Revolucionario está dividida en pequeños grupos, pero predomina en ellos la influencia del grupo CARDENISTA, cuya potencialidad radica en las fuerzas Campesinas del Pais. Se han tratado de provocar divisiones de fondo entre Alemanismo y Cardenismo, pero a pesar de las maniobras hay una perfecta UNIDAD de los dirigentes de las fuerzas revolucionarias en torno al Presidente RUIZ CORTINES.

Las divisiones existentes terminaran en cuanto el PRI elija su Candidato, pues se logrará como en otras ocasiones la disciplina de los dirigentes a las disposiciones del Presidente de la Republica.

De las personas que figuran como posibles Candidatos a la Presidencia, puede decirse que NINGUNO DE ELLOS representa hasta ahora un ELEMENTO DE FUERZA o POTENCIA dentro del sector Revolucionario. La fuerza se las dá el cargo que ostentan y hay la seguridad de que ninguno de los actuales Funcionarios del Regimen puede realizar un movimiento Popular sin el apoyo del Sr. Presidente de la Republica. Conociendo esta debilidad, todos los aspirantes a figurar como Candidatos, cuidan mucho de no caer en desgracia, pero realizan sus trabajos Politicos futuristas en forma subterranea y tratando de hacer proselitismo en las filas Revolucionarias.

El Sr. Presidente Ruiz Cortines cuenta con el apoyo y la simpatia absoluta del Pueblo; por lo tanto, su decision de frenar el FUTURISMO ha sido vista con agrado por todos los sectores del Pueblo y al llegar la hora de la resolucion del Problema Politico, contará con la fuerza del Pueblo para la designacion del Candidato que garantice la continuidad de su OBRA.

A este analisis de la situacion Politica seguirá una serie de informes sobre las maniobras politicas de cada uno de los aspirantes a figurar como CANDIDATOS a la Presidencia de la Republica.

MEXICO, D.F. 16 de agosto de 1957.

ADM - 

AGD 26 1957  
ADM - 96 - 1957